



## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Lunes 03 de febrero de 2025

### **JEFA DE GOBIERNO**

**FUNCIONARIOS VAN A ASAMBLEAS PARA RENDIR INFORMES.** Desde el pasado jueves, secretarios y directores del Gobierno capitalino han realizado 210 asambleas informativas para que toda la ciudadanía conozca las acciones realizadas **por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, en sus primeros 100 días de administración. En una tarjeta informativa, el gobierno local detalló que se han realizado de 20 a 30 reuniones diarias, con la participación de 500 personas, en promedio, por evento. Estas asambleas se han realizado en parques, calles y kioscos de las 16 alcaldías. **Uni.17, Cro.1-10**

### **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

#### **SECRETARÍA DE GOBIERNO**

**REGRESAN AMBULANTES Y HASTA PATO A LA ALAMEDA.** Desde hace unas semanas decenas de vendedores se colocaron nuevamente en la Alameda Central para ofrecer sus productos, pero este domingo llamó la atención de los visitantes un vendedor muy peculiar. Un pato blanco que, bajo lluvia, acompañaba a sus dos dueños en la venta de agua. **Razón 15**

**CAPITALINOS SE UNEN EN MARCHA NACIONAL POR LOS DERECHOS DE LOS ANIMALES.** Activistas, organizaciones y ciudadanos se unieron este domingo en la Marcha Ciudadana Nacional por el Derecho de los Animales, que partió del Monumento a la Revolución y avanzó hasta el Zócalo capitalino. Durante el recorrido, los manifestantes corearon consignas como *“Ciudadano escucha, los animales también sienten”*, en un llamado a la sociedad y a las autoridades para fortalecer la protección y el bienestar de los seres sintientes. Entre las principales demandas de la movilización estuvieron el endurecimiento de sanciones contra el maltrato animal, la erradicación del abandono y la implementación de políticas públicas que garanticen su cuidado. **Cro.15**

#### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**APLICAN OPERATIVO EN EL CENTRO PARA RECUPERAR VIALIDADES Y LA SEGURIDAD.** Elementos de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana implementaron un dispositivo de recuperación de vialidades y seguridad en el Centro Histórico, alcaldía Cuauhtémoc, con la finalidad de establecer espacios de movilidad segura de peatones y usuarios. Como resultado de estas acciones, se aplicaron 60 sanciones, se tomaron ocho garantías y 37 motocicletas y un vehículo fueron llevados a un depósito vehicular por infringir el Reglamento de Tránsito. **Jor.24**



**CAPACITAN A PERSONAL DE SEGURIDAD DEL METRO EN PREVENCIÓN Y ATENCIÓN DE VIOLENCIA DE GÉNERO.** En total 415 efectivos, entre policías y vigilantes, recibieron capacitación en la prevención y atención de casos de acoso, hostigamiento y abuso sexual dentro de la red del Metro, según informaron autoridades. El taller *“Metro a Metro, Movilidad Segura para las Mujeres, Prevención y Atención del Acoso, Hostigamiento y Abuso Sexual”* fue impartido por la Dirección Ejecutiva de la Unidad Especializada de Género de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC-CDMX). Durante la ceremonia de clausura, el Director General del Metro, Guillermo Calderón destacó que la formación del personal de seguridad es una prioridad para garantizar que las mujeres se sientan protegidas en este sistema de transporte. **Cro.17**

**COMETEN EN PARQUE DETENCIÓN ARBITRARIA.** Daniel salió de su trabajo para almorzar en el Parque Zapata, un espacio con bancas y jardineras sobre el camellón de Municipio Libre y Avenida México Coyoacán, cuando fue detenido por elementos de la Policía Bancaria. Sin decir más, le dijeron que tenían que remitirlo. Por más explicación que pedía sobre la razón, lo único que llegaron a decirle e que se parecía a alguien que tenía una denuncia pendiente. A pesar de identificarse e insistir en que no había hecho nada, lo presentaron en el Juzgado Cívico 4, ubicado cerca del Metro Centro Médico. **Ref.1-Cd**

**CAEN HINCHAS ¡POR ROBO!** Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a seis seguidores de las Águilas del América, quienes, tras acudir a ver el sábado a su equipo contra el FC Juárez, presuntamente asaltaron a cuatro personas que iban en un vehículo particular, en Álvaro Obregón. **Ref.4-Cd**

**POLICÍA DE LA SSC EVITA ASALTO EN IZTAPALAPA.** Un policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana evitó un asalto en una tienda de conveniencia en la alcaldía Iztapalapa y en la acción disparó al delincuente, quien murió. Los hechos quedaron registrados en las cámaras de seguridad y cuyas imágenes circularon ayer en redes sociales, en las que se observa como el ladrón rompe una parte de la puerta principal del local para ingresar, pero mientras hacía eso, el uniformado lo sorprende y le dispara en varias ocasiones, pues según las autoridades sintió en peligro su vida y la de la empleada. **Uni.16**

## **HEROICO CUERPO DE BOMBEROS**

**SOFOCAN LLAMAS.** Bomberos capitalinos extinguieron un incendio de basura en un predio ubicado en la Calzada de Los Ángeles, en la colonia Nueva España, alcaldía Azcapotzalco. Un hubo heridos. **Ref.4-Cd**



## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**HALLAN CUERPO EN DINAMOS.** El cuerpo de un hombre fue rescatado la mañana de ayer en la zona boscosa de Los Dinamos, dio a conocer la alcaldía La Magdalena Contreras. La demarcación indicó que será la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México la que determine si el cuerpo pertenece a Rayxel Geraldo Bañuelos Martínez, quien el 18 de enero fue reportado como desaparecido. **Exc.15**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL**

**LLUVIA SORPRENDE Y ANEGA LA CDMX.** La lluvia, viento y tormenta eléctrica vividos la tarde y noche de ayer dejaron afectaciones en la movilidad de los capitalinos. Aunque se trató de lluvias generalizadas, en Azcapotzalco se acumuló la mayor cantidad de precipitaciones. **Exc.14**

**TRÁNSITO COMPLICADO.** Después de días calurosos, la lluvia cubrió gran parte de la CDMX, entorpeciendo el tránsito en vialidades como Periférico y Barranca del Muerto. **Ref.2-Cd**

**LLUEVE EN LA CIUDAD.** Ayer por la tarde se activó la Alerta Amarilla en nueve alcaldías por precipitaciones, mismas que causaron encharcamientos de consideración. Protección Civil de la capital llamó a la ciudadanía a salir prevenidos, pues este clima permanecerá. **Heraldo 7-Cd**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DEL AGUA**

**RIESGO VEHICULAR.** Un carril de la lateral de Paseo de la Reforma tuvo que ser cerrado debido a la falta de tapa en una coladera ubicada en el cruce con Francisco Javier Mina, en la colonia Guerrero, alcaldía Cuauhtémoc. **Ref.6-Cd**

## **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE**

**RECOLECTAN 71 TONELADAS DE RESIDUOS ELECTRÓNICOS Y PILAS.** La Secretaría de Medio Ambiente instauró un nuevo récord con el Recicladrón 2025, ya que recolectó 68 toneladas de residuos eléctricos y electrónicos, así como tres más de pilas. La dependencia capitalina informó que, a través de la Dirección General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental, logró esta historia recolección de artículos para darles un tratamiento adecuado para que tengan una segunda vida. **Razón 16**

**DEJAN CAMPAÑAS DAÑO AMBIENTAL.** Las campañas electorales de 2024 recurrieron la propaganda en lonas producidas con sustancias tóxicas, las cuales se degradan en el ambiente, con daños al suelo, al aire y la salud de personas, reportó una investigación del Instituto Politécnico Nacional. **Ref.1-ciudad**



**PADECEN CAMBIO CLIMÁTICO.** Además de las enfermedades por hongos y bacterias, la variabilidad climática es otro de los factores que acentúa la mortandad de las palmeras de la capital. Así lo afirma la investigación Desórdenes Abióticos Asociados con Palmas Ornamentales de la Ciudad de México, en la cual se plantea que también el frío intenso acentúa el declive de los ejemplares. **Ref.6**

## **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**YO LECTOR.** Ciclismo: deporte de altísimo riesgo. Ojalá alguna autoridad ponga un alto y se evite que sigan ocurriendo números accidentes en los que estén involucrados algún ciclista. **Exc.7**

## **SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS**

**ALISTAN OBRAS EN BAJOPUENTES DE TLALPAN.** Después de casi una década de solicitar a gobiernos de la alcaldía Benito Juárez y de la capital apoyo para contar con cruces seguros en calles que cruzan Avenida Tlalpan, activistas y vecinos lograron que la Secretaría de Obras y Servicios se comprometiera a realizar una intervención. **Ref.6-Cd**

## **SECRETARÍA DE PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS RESIDENTES**

**PUEBLOS ORIGINARIOS EXIGEN CONSULTA; ACTIVISTAS, QUE CIÑAN A LEYES.** Representantes de los pueblos originarios de la Ciudad de México, integrantes del Consejo Autónomo de Pueblos y Barrios Originarios de la capital, exigieron que se respete su derecho a la consulta ante la iniciativa ciudadana que busca prohibir las corridas de toros. La petición se hace pese a sentencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que aseguran que las corridas de toros y peleas de gallos provocan daños a los animales, “por lo que su prohibición es una medida idónea y necesaria para garantizar el bienestar de los animales”. **Cro.15**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

## **SECRETARÍA DE BIENESTAR E IGUALDAD SOCIAL**

**CATAFIXIAN LOS MIGRANTES EL AMERICAN DREAM AHORA POR EL CHILANGO DREAM.** Migrantes varados en la Ciudad de México ven complicado continuar con el “sueño americano” a causa de la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, por lo que algunos aspiran al “sueño chilango”. De acuerdo con migrantes que viven y trabajan en la Ciudad de México, es en esa entidad en donde más oportunidades han encontrado para trabajar y vivir. De acuerdo con la Secretaría de Gobernación federal, al menos 104 mil 629 personas extranjeras eligieron vivir en la Ciudad de México en 2020. **Razón 4**



## SECRETARÍA DE CULTURA

**MUSEO YANCUIC: LO CIERRAN A MENOS DE UN AÑO DE INAUGURADO.** Fin de semana de quincena, el día ideal para pasear en familia. Según su horario, el Museo Yancuic -que este mes cumple su primer aniversario, tendría que llevar 40 minutos abierto, pero el recinto lucía vacío, las escaleras eléctricas apagadas y no había vida adentro. EL UNIVERSAL realizó un recorrido por el museo, luego de recibir un reporte de que llevaba más de un mes cerrado. **Uni.24**

**CAPTURA LA ESENCIA SONORA DE XOCHIMILCO.** Inspirado en los canales de Xochimilco, el compositor mexicano, Enrico Chapela (CDMX,1974) creó Chinampa y Trajinera , obra comisionada por la Orquesta de Mannheim, en Alemania, en la que evoca un paseo por el sitio turístico. La obra será interpretada por la Filarmónica de la CDMX, el 15 y 16 e febrero, bajo la dirección de Eduardo García Barrios, en la Sala Silvestre Revueltas, y por la Filarmónica de la UNAM, dirigida por Katharina Wincor, el 1 y 2 de marzo, en la Sala Nezahualcóyotl. **Exc.19**

**TERMINAN FESTEJOS EN BARRIO CHINO.** Aun con la lluvia que cayó sobre el Barrio Chino, en el Centro Histórico, cientos de personas acudieron a esta zona para terminar los festejos por la llegada del Año Nuevo Chino. **Uni.17**

## SECRETARÍA DE SALUD

**BAJARON DE 240 MIL A 205 MIL LOS CASOS DE INFECCIONES RESPIRATORIAS AGUDAS EN ESTE INVIERNO: GAsMAN.** En la actual temporada invernal, las infecciones respiratorias agudas en la Ciudad de México disminuyeron, en comparación con el mismo periodo inmediato anterior, aseguró la secretaria de Salud, Nadine Gasman. En entrevista, la funcionaria detalló que se tiene un registro de 205 mil casos, cifra menor a los 240 mil que se presentaron en esta época a finales de 2023 y principios de 2024, pero llamó a los capitalinos a no descuidarse, pues los fríos se mantendrán hasta finales de febrero. **Jor.33**

## SECRETARÍA DE TRABAJO Y FOMENTO AL EMPLEO

**SEGURO DE DESEMPLEO: REDISEÑAN EL OBJETIVO DE LAS AYUDAS.** Para este 2025, el Gobierno de la Ciudad de México rediseñó los lineamientos del programa de Seguro de Desempleo con la finalidad de entregarlo a quienes prueben que perdieron el empleo, con el objetivo de reinsertarlos al mundo laboral. **Uni.16**

## SECRETARÍA DE TURISMO

**EN MENOS DE DOS HORAS, CAPITALINOS DAN CUENTA DEL PLATILLO DE TEMPORADA.** Los festejos por el Día de la Candelaria dieron cuenta del gusto de los habitantes de la Ciudad de México por el consumo de tamales.



En la feria *ex profeso* que se instaló en el Monumento a la Revolución, la venta comenzó a las 10 de la mañana, y al mediodía, apenas un par de horas después, las distintas variedades de este alimento que se ofrecían en varios locales ya se habían agotado, mientras en los que aún tenían en existencia la espera se prolongaba por media hora bajo el sol. **Jor.36**

**ENTRE FE Y TAMALES.** Cuarenta productores participaron en la Feria del Tamal de la Ciudad de México, que fue inaugurada el viernes y concluyó ayer en la explanada del Monumento a la Revolución. En tanto, decenas de devotos acudieron a la iglesia de La Candelaria, en Coyoacán, para bendecir a sus figuras de Niño Dios. **Exc.15, Ref.1-Cd**

## **ADMINISTRACION Y FINANZAS**

### **SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS**

**RECURSOS OBTENIDOS POR PARQUÍMETROS NO SE EJERCIERON EN PROYECTOS EN 2024.** Aun cuando el Gobierno de la Ciudad de México incrementó el porcentaje de contraprestación para las empresas operadoras de parquímetros, el año pasado no se ejercieron recursos del fondo para proyectos de movilidad e infraestructura urbana, reporta el informe más reciente que la Secretaría de Administración y Finanzas entregó al Congreso capitalino. El documento refiere que en mayo de 2024 la contraprestación de 30 por ciento se incrementó a 46.2 por ciento de los ingresos por el cobro de estacionamiento en la vía pública; de ahí que lo recaudado por parquímetros fue de 578 millones 418 mil 255 pesos, y el pago efectivo para el gobierno de la ciudad fue de 217 millones 780 mil 5 pesos. **Jor.32**

## **ALCALDÍAS**

**PROHIBEN VENTA DE ALCOHOL EN GAM.** La alcaldía Gustavo A. Madero ordenó la suspensión de venta de bebidas alcohólicas en siete colonias hasta el próximo 5 de febrero, con motivo de las celebraciones del Santo Patrono de Felipe de Jesús. **Uni.17**

**OPERATIVO CONTRA EL AMBULANTAJE.** La alcaldía Miguel Hidalgo realizó un despliegue de fin de semana para inhibir la presencia de comercios informales en espacios públicos de la demarcación. Se trata de una acción realizada de manera conjunta entre la Dirección General de Gobierno y la Comisión en Seguridad Ciudadana. **Ref.2-Cd**

**PRESENTAN PROGRAMA “IZTAPALAPA LAS JEFAS. ORGULLO DEL BIENESTAR”.** La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, lanzó el programa social “Iztapa’ las Jefas. Orgullo del Bienestar” este domingo, dirigido a jefas de hogar de entre 35 y 56 años, que no tienen empleo formal. Este programa otorgará un apoyo económico anual de 2 mil pesos, distribuidos en cinco ministraciones bimestrales de 400 pesos cada una. La iniciativa beneficiará a cerca de 200 mil mujeres en la alcaldía. **Cro.16**



## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**LA CARRERA PARTIDISTA.** Cerró el proceso para que organizaciones notifiquen su intención de convertirse en un instituto político local. **Ref.2-Cd**

**A ÚLTIMA HORA, BUSCAN 12 NUEVOS PARTIDOS.** Finalmente, 12 organizaciones se inscribieron a última hora ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México para intentar transformarse en partidos políticos. Las organizaciones tuvieron del 2 al 31 de enero para notificar sus intenciones, pero fue hasta el 28 de enero que llegaron las primeras dos solicitudes y, en el último día de la convocatoria, el 31 de enero, otras diez. Aun así, el número de organizaciones que pretenden conformarse como partidos políticos son menos que hace seis años, el anterior momento en que se abrió tal posibilidad. **Exc. 14**

### **CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**REMODELACIÓN DEL CONGRESO CAPITALINO COSTÓ 17 MDP.** Durante un mes se realizaron trabajos de mantenimiento general al edificio de Donceles del Congreso de la Ciudad de México, los cuales costaron 17 millones de pesos. **Uni.17**

**MINIMIZAN EN MORENA DIVISIÓN DE ALCALDÍAS.** El Grupo parlamentario de Morena minimizó el pendiente constitucional que se arrastra en el Congreso local desde la Primera Legislatura para la división de alcaldías y, en cambio, criticó a Acción Nacional por incluirlo en su agenda legislativa. **Ref.2**

**USA MORENA PARA AFILIACIÓN ¡CANAL OFICIAL!** El Grupo parlamentario de Morena utilizó el canal oficial del Congreso de la Ciudad de México para promover la afiliación a su partido. **Ref.1**

**MORENISTAS INICIAN CON LA CHILANGUERA.** La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México y el Comité Estatal de Morena iniciaron ayer con La Chilanguera, una conferencia semanal que realizarán los domingos y que Paulo García, vocero de la fracción parlamentaria describió como “un ejercicio inédito de comunicación, de diálogo circular”. **Exc.14**

**DECLINAN 58 JUECES Y MAGISTRADOS BUSCAR SU REELECCIÓN.** La Comisión Especial para la elección judicial en la Ciudad de México del Congreso capitalino informó que de los 81 jueces y magistrados que aspiraban a su reelección, 58 declinaron, por lo que ya únicamente 23 buscarán permanecer en su cargo de juzgador este 1 de junio. **Uni.17**



**CIUDAD DE MÉXICO**  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
CIUDADANA**  
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA  
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

**EVALUACIÓN A LOS SOLICITANTES A PARTICIPAR EN LA ELECCIÓN JUDICIAL COMENZARÁ ESTA SEMANA.** Esta semana comenzará la evaluación a las más de 2 mil personas aspirantes a un cargo en el Poder Judicial de la Ciudad de México. En entrevista con este medio, la presidenta del comité de evaluación, Sandra Vivanco, explicó que se trata de un proceso en dos partes: de elegibilidad y de idoneidad. **Jor.32**

**RECIBIÓ LA CDH 698 QUEJAS LABORALES Y POR FALLAS EN EL METRO EN OCHO AÑOS: TITULAR.** La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez Hernández, informó que desde el inicio de su gestión a la fecha se recibieron 698 quejas relacionadas con el Sistema de Transporte Colectivo Metro, la mayoría por cuestiones laborales. En entrevista, la *ombudsperson* indicó que desde noviembre de 2017, cuando llegó al órgano autónomo, hasta finales de enero de este año se admitieron 698 inconformidades. De éstas, 595 son referentes a temas laborales que estaban en la quinta visitaduría. En 2021 se tuvo el mayor número, indicó. **Jor.34**

---000---